
 

 

 

 

 

Participants : Thibaut Dormois, Sandrine Pesse, Nathalie Doumeng, Marion Houyvet, Xianyi 

Zeng, François Boussu, Fabien Salaun, Sébastien Thomassey, Cédric Cochrane, Usha Massika, 

Frederick Feyet. 

 
1) Rappel du planning de l'année 
2) Plan d'actions pour les 5 ateliers thématiques (5 sujets en master et autres?) 
3) Création d'une association francophone d'excellence scientifique en 
textile/matériaux/design  
4) Gestion des équipements nouvellement acquis - valorisation des techniciens 
5) Projets collaboratifs : dernière information (il y a des informations reçues depuis 2 mois) 
6) Les deux journées industrielles : le 10/11 avec les responsables du Groupe Hermès et le 
7/12 avec Décathlon 
7) Bilan des CDP pour les trois Hubs 
8) Discussion sur la proposition du budget (gratifications, investissements, adhésion, etc.) 
9) Questions diverses 
 
 

1) Rappel du planning de l'année 
 
Planning de l’année 2023-2024 
 

➢ 07/09 : CLG (9h – 11h) 
➢ 18/09 : lancement du projet PEPR Textile 
➢ 05/10 : CLG (9h – 11h) – Ateliers ou HCERES (13h – 16h) 
➢ 07/11 : CS 
➢ 09/11 : Réunion du GEMTEX (9h – 11h) 
➢ 10/11 : journée d’Hermès 
➢ 16/11 : Séminaire Annuel du GEMTEX 9h-12h – Présentation des doctorants 
➢ 24/11 : GEMTEX DAY 
➢ 07/12 : Journée de Décathlon  
➢ 12/2023 – 04/2024 : Rédaction du rapport d’auto-évaluation HCERES 
➢ 11/01 : CLG (9h – 11h) 
➢ 01/02 : Réunion du GEMTEX (10h – 12h) - Ateliers ou HCERES (13h – 16h) 
➢ 04/04 : CLG (9h – 11h) 
➢ 16/05 : Réunion du GEMTEX (10h – 12h) – Ateliers ou HCERES (13h – 16h)  
➢ 06/06 : (9h – 12h) Réunion du GEMTEX ou séminaire spécial - visite des experts 

COMP ? 
➢ 04/07 : CLG (9h – 10h30) – (10h30-12h) Visite des nouveaux équipements 

CLG  

7 septembre 2023 



Il faut attendre le prochain CDE, afin de connaitre la finalité financière du projet COMP qui est 
accepté. Pour le moment, on ne sait pas si une enveloppe financière est pour la recherche. 
 

2) Plan d'actions pour les 5 ateliers thématiques (5 sujets en master et autres ?) 

 
En interne, il faut assurer une coopération inter groupe. Faut-il prévoir des collaborations 
externes, par le biais des projets nationaux et européens ? 
Le bilan et les plans d’actions des ateliers ont été faits lors de la fin de ces évènements. 
L’objectif des sujets de master en lien avec les nouvelles thématiques se réalisent et ont 
permis de créer des interactions entre les collègues. D’autres points ont été mis en lumière, 
comme gagner en compétences dans les nouvelles thématiques. 
   
L’objectif du CLG du 5 octobre est de discuter sur la stratégie à venir. Faut-il envisager un 
laboratoire interdisciplinaire ou multidisciplinaire ?  
 
Xianyi sollicite l’ensemble des collègues, afin de lui faire parvenir les sujets de masters, avant 
le 05 octobre. 
 

3) Création d'une association francophone d'excellence scientifique en 
textile/matériaux/design  

 
Il y a une volonté avec ENSISA (École nationale supérieure d'ingénieurs Sud-Alsace) et Peng 
Wang (PU à ENSISA) de créer une association qui a pour objectif de créer un comité. Ce type 



de structure existe pour d’autres thèmes de recherches et permet de créer différents 
évènements. 
Lors du dernier CA de l’ENSAIT, cette proposition a été bien accueillie par le président du CA. 
Le nom de l’association est en cours de discussion et également les différents moyens 
d’actions sont déjà clairs. Il est proposé d’organiser plusieurs réunions sur le temps du midi à 
l’ENSAIT, afin de présenter cette association aux membres du laboratoire. Il est prévu un 
démarrage en janvier 2024. L’adhésion à l’association sera ouverte à des personnes physiques 
et non uniquement à des laboratoires. Le financement de l’association se fera par le bais de 
cotisations. Il sera aussi possible d’organiser des conférences qui pourront générer des 
recettes, afin de financer ensuite d’autres évènements.  
 
 

4) Gestion des équipements nouvellement acquis - valorisation des techniciens 
 
Le budget de l’année dernière et de cette année ont permis de faire de nombreux achats de 
matériels. Il est donc nécessaire de réfléchir à leur utilisation et sur les personnes qui peuvent 
former et entretenir les machines. Il faut être vigilant concernant les formations sur les 
nouvelles machines, afin de les utiliser et les entretenir au mieux. Parfois, les anciens 
doctorants forment les nouveaux, mais cela n'est pas fiable car une perte d'informations et 
des mauvaises manipulations peuvent être transmises. 
 
Quels sont les ressources humaines ? Il faudra peut-être réfléchir à une politique de 
recrutement pour un technicien supplémentaire. De nombreux doctorants de 1ère année 
commencent à arriver et il faudra les former.  
Tous les ateliers et les laboratoires ne sont pas couverts par un technicien, ils ne sont que 7. 
Les techniciens ont en réalité peu de temps pour les activités de recherche. Il est nécessaire 
de faire un point sur le temps disponible pour la recherche, par technicien.  
 
Les missions des techniciens en dehors de l’enseignement sont par exemple la maintenance, 
les projets sprint etc… La mise en place de la formation BTS, limitera encore davantage la 
disponibilité et le partage des machines. Xianyi va contacter Hubert, afin de lui proposer de 
faire un bilan sur le temps d’occupation des techniciens pour la recherche. Le CLG propose 
d’inviter Hubert prochainement, afin de présenter ce bilan.  
 
L'objectif est d'identifier les moyens humains et si du temps est disponible dans la répartition 
de leur temps de travail entre la recherche, la formation, la maintenance, etc. A partir de ce 
bilan, il faudra proposer des solutions, voir solliciter la direction pour un recrutement 
complémentaire. 
 
Pour rappel, Le GEMTEX peut participer à la valorisation des techniciens par différentes 
actions, comme les remerciements, le fléchage des techniciens dès le montage du projet, les 
publications. La mise en place de Synchro, permettra aussi d’identifier les techniciens sur les 
projets.  
 
 

5) Projets collaboratifs : dernière information (il y a des informations reçues depuis 2 
mois) 



 











 
 





 
 



1 - CDP : 
 
- CDP LILLIGNINE (acronyme non fixé), piloté par Mathieu Sauthier de l'UCCS: L'ENSAIT émarge 
dans 2 WP de ce CDC qui est représenté par Christine, Stéphane et Aurélie. Dans un des WP, 
il y aurait potentiellement une thèse sur la valorisation de lignine modifiée en surface et en 
masse (Antibactérien,anti-UV), en collaboration avec l'UCCS. Et dans l'autre WP, une 
implication (RH non défini mais pas de thèse) dans l'utilisation de la lignine en retardateur de 
flamme (Gaëlle Fontaine pilote ce WP). Budget non défini à ce jour. 
- CDP COMASYS 
- CDP AGORA, ex SURGERY, une seule réunion de mon côté avec Kedhafi de l'UMET pour 
intervenir dans un WP qui a pour but de venir déposer sur un substrat textile un hydrogel 
"self immolable" (Vladan, Christine…) 
 
2 – ANR : 
- ANR PRIDE : refusé en 2ème phase, les partenaires veulent faire un recours... 
-ANR ASTRID CEBIOT : pas de nouvelle 
- INTEREG MICROPLAITE : accepté en phase 1, rédaction en cours pour la phase2 (dépôt 6 
octobre) 
- STIMULE TREFLE : pas de retour 

 

3 – Allocation Régionale : 
1/2 Allocation région octroyé pour le sujet en co-direction avec l'UMET (FANNY BONNET), 
pour le candidat BAPTISTE DUTAILLY : Conception/élaboration de structures tissées 3D 
fonctionnalisées comme renfort de biocomposites thermoplastiques. 
 

6) Les deux journées industrielles : le 10/11 avec les responsables du Groupe Hermès 
et le 7/12 avec Décathlon 

 

 



 
 

 



Un échange a eu lieu en mai avec M. Ludovic Pierre. Les freins autour de l’organisation de 
l’évènement Decathlon sont abordés. L’objectif de cet échange était de montrer les besoins 
de décathlon afin de pouvoir en interne identifier si le laboratoire peut y répondre, mais 
également si les besoins s’approchent des nouvelles thématiques.  
 
Une réunion en interne devait avoir lieu pour cibler d’avantage les personnes qui peuvent 
répondent aux besoins. Decathlon devait préciser leur demande afin d’identifier le public 
(fonctions chez décathlon) présent pour cibler le discours à apporter. Les visites expertes ont 
changé depuis l’évènement des 30 ans du GEMTEX, il sera nécessaire de les travailler selon le 
type de public. 
 

7) Bilan des CDP pour les trois Hubs 
 
 

8) Discussion sur la proposition du budget (gratifications, investissements, adhésion, 
etc.) 
 

Il est nécessaire de commencer à réfléchir à une stratégie des dépenses pour le nouveau 
budget. Il faudra peut-être s’appuyer sur les résultats des 5 ateliers thématiques et des 
besoins qui en découlent. L’objectif est de faire des propositions pour le prochain CLG. 
 

9) Questions diverses 
 

FIN DU CLG. 
 


